



BIBLIOPERIODICO

Rosario, 18 de Noviembre de 2010

www.bibliotecajuliodelosandes.net/links.com
bibliumteke@yahoo.com.ar

Nº 9 Edición gratuita
Obsequio

El tiempo hoy: *56.000 horas*



¡Felicidades Egresados !



"Aquella tarde, el viejo y venerado maestro, a quien solían llamar Próspero, por alusión al sabio mago de *La Tempestad* shakespeariana, se despedía de sus jóvenes discípulos, pasado un año de tareas, congregándolos una vez más a su alrededor.
 Ya habían llegado a la amplia sala de estudio, en la que un gusto delicado y severo esmerábase por todas partes en honrar la noble presencia de los libros, fieles compañeros de Próspero. Dominaba en la sala —como numen de su ambiente sereno— un bronce primoroso, que figuraba al ARIEL de *La Tempestad*. Junto a este bronce, se sentaba habitualmente el maestro, y por ello le llamaban con el nombre del mago a quien sirve y favorece en el drama el fantástico personaje que había interpretado el escultor. Quizá en su enseñanza y su carácter había, para el nombre, una razón y un sentido más profundos.
 Ariel, genio del aire, representa, en el simbolismo de la obra de Shakespeare, la parte noble y alada del espíritu. Ariel es el imperio de la razón y el sentimiento sobre los bajos estímulos de la irracionalidad; es el entusiasmo generoso, el móvil alto y desinteresado en la acción, la espiritualidad de la cultura, la vivacidad y la gracia de la inteligencia.....
 La estatua, de real arte, reproducía al genio aéreo en el instante en que, libertado por la magia de Próspero, va a lanzarse a los aires para desvanecerse en un lampo.[...]
 Próspero acarició, meditando, la frente de la estatua; dispuso luego al grupo juvenil en torno suyo; y con su firme voz —voz magistral, que tiene para fijar la idea e insinuarse en las profundidades del espíritu, bien la esclarecedora penetración del rayo de luz, bien el golpe incisivo del cincel en el mármol, bien el toque impregnante del pincel en el lienzo o de la onda en la arena,—comenzó a decir, frente a una atención afectuosa:



Invoco a ARIEL como mi numen. Quisiera para mi palabra la más suave y persuasiva unción que ella haya tenido jamás. Pienso que hablar a la juventud sobre nobles y elevados motivos, cualesquiera que sean, es un género de oratoria sagrada.[...]
 Aspirad, pues, a desarrollar, en lo posible, no un solo aspecto sino la plenitud de vuestro ser".....



ARIEL-J.E.Rodó



Bienvenidos Ex-alumnos!!

La Biblioteca le agradece a la Comunidad Educativa su activa participación, para el crecimiento de la misma, el intercambio permanente de información, solicitudes de compra de libros y todas las sugerencias que hemos recibido.

Dado el receso escolar la Biblioteca comenzó con los préstamos de tres textos para los docentes y no docentes de la casa.

NOVEDADES LITERARIAS

Novela,Cuento
Ensayo sobre la lucidez
 Saramago, José
 Novela

Ensayo,Biografías,Varios
El Giro Semiótico
 Fabbri ,Paolo
 Semiótica

".... somos de la misma sustancia que los sueños, y nuestra breve vida culmina en un dormir".....
 Próspero en LA TEMPESTAD-Shakespeare

PALABRAS DE AGRADECIMIENTO...

Estamos terminando un ciclo lectivo, por lo tanto debemos hacer nuestro balance desde lo individual y lo institucional. Personalmente agradezco a todos los integrantes de la comunidad (personal docente, no docente y alumnos) que con su trabajo diario hicieron posible que hoy podamos transitar esta instancia.

Quiero reconocer a todos aquellos alumnos que con su participación en distintos certámenes, concursos y torneos engrandecieron el nombre de la Escuela. Ellos son:

- ↓ Certamen Nacional de la 27ª Olimpiada Matemática Argentina:
 - ❖ Federico Agustín Duarte (1º B "TM")

- ↓ Copa del Profesorado:

- ❖ Campeones:

- María Eugenia Piro (1º D "TM")
- Aldana Pastor (1º D "TM")

- ❖ Subcampeones:

- Shirli Colasanti (1º B "TM")
- Agustín Duarte (1º B "TM")

- ↓ Encuentro Argentino-Uruguayo de Ajedrez:

- ❖ 1º Puesto:

- Ignacio Brondo (1º A "TM")
- Julián Beroiz (2º A "TM")
- Juan Bautista Aguilar (2º A "TM")

- ↓ Copa Bernardino Rivadavia de Handball:

- ❖ Paula Giordana (2º C "TM")
- ❖ Hilén Goicoechea (2º C "TM")
- ❖ Marisol Goicoechea (2º C "TM")
- ❖ Eliana Isaural (2º C "TM")
- ❖ Alejandrina Langhi (2º C "TM")
- ❖ Giulia Luraschi (2º C "TM")
- ❖ Marina Monsalve (2º C "TM")
- ❖ Araceli Orellano (2º C "TM")
- ❖ Celina Pérez (2º C "TM")
- ❖ María Victoria Pidone (2º C "TM")
- ❖ Giuliana Pintagro (2º C "TM")
- ❖ Ornella Raffo (2º D "TM")
- ❖ Valentina Scarabino (2º D "TM")
- ❖ Milena Schilman (2º D "TM")
- ❖ Rosario Toloza (2º D "TM")
- ❖ Julia Verasio (2º D "TM")

Siendo este el último Biblioperiódico del año vayan mis mejores deseos de un muy feliz 2011.

Cariñosamente,

Gabriela Zamboni
Directora Normalizadora



"Cuando mejor es uno, tanto más difícilmente llega a sospechar de la maldad de los otros".

Cicerón

ii Felicidades !!

Estimados compañeros:

Tengo el agrado de informarles que se ha creado el "Elenco Estable de Teatro de las Escuelas de Enseñanza Media" de la UNR, dependiendo de la Secretaría de Cultura de nuestra Universidad y cuya Coordinación estará a mi cargo.

Este Elenco Estable lo integrarán alumnos de las tres Escuelas Medias de la UNR: nuestro Superior de Comercio, el Instituto Politécnico y la Escuela Agrotécnica.

Dada la necesidad de pensar la actividad teatral en sus aspectos lúdicos, éticos, estéticos y técnicos; valorando el lenguaje teatral como instrumento de comunicación, construcción del conocimiento y herramienta de análisis y producción de discursos sociales, sumamos esta nueva instancia de participación de nuestros estudiantes.

La experiencia de 21 años del Taller de Teatro del Supe, tiene mucho que ver en la creación del Elenco Estable y de quien lo coordina.

Por eso, les hago llegar mi reconocimiento a todos los compañeros docentes y no docentes que nos acompañan en esta actividad, a los tantos egresados que pasaron por el Taller de Teatro, a los actuales integrantes, al alumnado que concurre año a año a la Mateo Booz, a las familias de nuestros alumnos. Muchas gracias.

Nos estamos viendo en el próximo Supe en Escena y en la primera actividad que realice el Elenco Estable.

Seguimos hablando escenarios.

Seguimos contando historias.

Seguimos creyendo en un mundo más bello.

Saludos.

Prof. Alejandro Pérez Leiva

Participación en el IX Encuentro de Orientadores y Asesores Pedagógicos, en el marco de las JEMU (Jornadas de Enseñanza Media Universitaria)

En esta ocasión las JEMU se realizaron en San Juan, su sede fue la Escuela Industrial Domingo Faustino Sarmiento, uno de los tres Institutos Pre Universitarios dependientes de la UNSJ.

Dicha escuela fue fundada en 1871 por iniciativa de Domingo Faustino Sarmiento como respuesta a la importancia de la minería en la región. En 1973 con la creación de la Universidad Nacional de San Juan comienza a formar parte de ella.

Cuenta con un edificio moderno reconstruido luego de los terremotos sufridos en el año 1944 y 1977 (San Juan y Cauce respectivamente).

Allí se estudian 7 especialidades: minería, automotores, construcciones, equipos e instalaciones electromecánicas, industrias de procesos, vial y salud y medio ambiente. Comparte el edificio con la Escuela de Comercio Libertador Gral San Martín, turno tarde y vespertino.

Multiplicidad de ponencias de diversos Equipos Técnicos de Escuelas dependientes de las Universidades de San Juan, Bs.As, Tucumán, Córdoba, La Plata, Cuyo, Rosario, Santa Fé; compartieron sus experiencias a modo de debate que enriquecieron el intercambio.

Distintas realidades conllevan diferentes abordajes para pensar y trabajar problemáticas tan actuales como la sexualidad en la adolescencia, las adicciones, la repitencia, la convivencia, la orientación vocacional, entre otras, atravesadas cada una de ellas por las variables de cada región.

"Nos resultó muy interesante participar y por demás grato poder compartir con colegas de otras regiones experiencias que nos permiten ampliar nuestra mirada y enriquecer la práctica profesional.

El próximo encuentro será dentro de dos años en la ciudad de La Plata, percibimos que estas instancias renuevan las energías para darle fuerza y continuidad a la tarea docente."

Aesora Pedagógica Profesora Leonor Capara

Equipo de Orientación Psicóloga Griselda Amez-Psicóloga Silvana Gaguin

JORNADAS DE ORIENTACION VOCACIONAL

Desde hace algunos años el Taller de Orientación Vocacional cierra sus actividades acompañando a los egresados en sus elecciones/decisiones, con una Jornada de Debate

Este año en particular se realizaron cuatro paneles en cuatro semanas, en el que participaron una multiplicidad de carreras, panel de ciencias económicas, panel area salud, panel de ciencias sociales, por último ciencias exactas.

Los panelistas con una extraordinaria predisposición transmitieron a los alumnos su experiencia en la elección de cada carrera, el transito por la universidad y su visión/proyecto del futuro profesional.

La participación de los alumnos de 5to año es mayoritaria, el interés, la curiosidad, la formulación de interrogantes nos permite inferir la importancia que le otorgan a estas instancias. Entendemos que encontrarse con voces de otros jóvenes que hace algunos años han pasado por este "lugar", permite no solo una identificación, sino una proyección tranquilizadora hacia el futuro.

Nuestro enorme agradecimiento a todos aquellos que participaron y generosamente brindaron su aporte a este espacio: Gala Gallo, Gisell Miszezuk, Daniela Simbler, Juan

Manuel Sfeir, Cintia Pereyra, Paula Busso, Martín Vitali, Guillermo Vitola, Esteban Santantino, Amalia Prado, Natalia Razovich, Ezequiel Romano, Carina Prado, Virginia Casagrande, Cecilia Laurino, Ricardo Vallés, Nerea Salazar, Sofia Vilosio, Florencia Giusman.

Y por último a todos "NUESTROS ALUMNOS" mucha suerte en los próximos pasos, les deseamos que no pierdan la pasión y la alegría con la que atravesaron esta etapa de la vida en la escuela.

Equipo de Orientación

Ps. Griselda Amez-Ps. Silvana Gaguin- Ps Marcela Garcia



Encuentro "Ensamblés de Percusión integrando el Movimiento Corporal y el Canto."

El pasado viernes 29 de Octubre los alumnos de Nuestra Escuela asistieron al encuentro "Ensamblés de Percusión integrando el Movimiento corporal y el Canto" realizado en la Escuela Nro. 431 "Gral. José de San Martín" ubicada en Entre Ríos 145 de nuestra ciudad.

Estos ensambles se formaron a partir de un proyecto llamado "Ritmo y Movimiento" avalado por el Ministerio de Educación de la Provincia de Santa Fe, donde en cada jornada de capacitación se trabajaron aspectos involucrados en el proceso de creación de una obra grupal con un desarrollo formal que integre la percusión, el movimiento corporal y el canto.

Como cierre de las jornadas de capacitación 2010 se consideró priorizar el objetivo de integrar a alumnos de diferentes escuelas para un acercamiento y enriquecimiento que resulte de las diferentes posibilidades de producción y las secuencias posibles de acciones que se pueden llevar a cabo a partir de este trabajo.

Dichas escuelas fueron:

- * Esc. Superior de Comercio "Libertador Gral. San Martín"
- * Esc. Nro. 431 "Gral. José de San Martín"
- * Esc. Nro. 3027 "San Antonio María Gianelli"
- * Esc. Nro. 8152 "San Miguel Arcángel".

¡Felicitaciones a los alumnos de Nuestra Escuela que participaron!

Turno Mañana		Turno tarde	
Báscolo Manuel	2° A	Olivieri Jeremías	1° D
Chababo Ivan	2° A	Petrochi Julián	1° D
Orellano Aracelli	2° C	Rodríguez Griño Emilia	1° D
Goicochea Macarena	2° C	Alegre María Florencia	3° A
Goicochea Marisol	2° C	Arias Nicolás	3° A
Giordano Paula	2° C	Bizzotto Aldana	3° A
Isaural Eliana	2° C	Carballo Manuel	3° A
Luchetta Mateo	2° C	Cívico Vila Julia	3° A
Maidana Josefina	2° C	Fonseca Delfina	3° A
Pereyra Aldana	2° C	Moreno Sofia	3° A
Pidone Victoria	2° C	Pensato Nicolás	3° C
Gómez Cindia	5° B	Richi Virginia	3° D
		Tomatis Marián	3° D
		Tourn María José	3° D
		Traverso Victoria	3° D
		Rodríguez Agustina	4° D
		Rodríguez Griño Julieta	4° D
		Testino Esteban	4° D
		Cencini Alexis	4° D



Fibiqui

Respuestas del nº anterior Octubre de 2010

R: Curvas que unen puntos de igual presión y de igual volumen, respectivamente

R: burbujas. Se desprende CO_2

R: absorbe energía

Durante este año lectivo hemos coordinado varias actividades que, gracias al empeño puesto por los docentes y alumnos que participaron, fueron exitosas: Talleres de Sexualidad para los terceros años, participación en la Feria del Bicentenario, participación del Proyecto Eratóstenes, armado de nuevos planes de estudio, confección de apuntes, dictado de clases de consulta en los tres turnos, visitas al Museo Experimental de Ciencias y Observatorio, adquisición, conjuntamente con docentes del Laboratorio, de un microscopio digital y diez microscopios de uso estudiantil.

Esperamos para el próximo período, contar con el apoyo de todos para nuevas actividades! Se celebra el año Internacional de la Química y el Año de la Astronomía. Es nuestro deseo, además, realizar una Feria de Ciencias con la participación de todos los alumnos

Nos despedimos de este 2010, anhelando un nuevo año pleno de actividades que acrecienten en todos nosotros el afecto por las Ciencias experimentales, gozando de las actividades y participando activamente de ellas.

¡¡Felices vacaciones!!

Departamento de Física, Biología y Química

En la biblioteca de la Escuela se encuentra material nuevo, en casi todas las materias por compras realizadas, con dinero de la Cooperadora y un fondo que dispuso el Rector como partida exclusiva para libros.

Se han acercado de manera notoria gran cantidad de docentes para retirar libros para las vacaciones de invierno y ya comenzaron a hacer lo mismo para la temporada de receso. Es el tercer año que se implementa este tipo de préstamo y ha funcionado muy bien como un servicio más de la Biblioteca.

Confío que el año próximo continuemos creciendo, en calidad, cantidad de servicios. Desearíamos a todos alumnos, docentes y personal no docente un Feliz Año Nuevo.

Alejandra G. Gallay
Jefa de Biblioteca

El jueves 18 y 19 del corriente se realiza el torneo Internacional de Ajedrez del Bicentenario para Esc. Secundarias "2010 año del Bicentenario de la Revolución de Mayo."

Desde aquí alentamos la participación de:
Julián Beroiz
Juan Bautista Aguilar
Ignacio Brondo

¡ Suerte !

